

Fecha: 21-03-2023
Fuente: El Mercurio Inversiones
Título: **Consejo del Salmon rechaza la propuesta de la Caja de Pensiones**

Fecha: 21-03-2023 Visitas: 2.372
Fuente: El Mercurio Inversiones VPE: 7.946

Favorabilidad: No Definida

Link: <https://www.elmercurio.com/Inversiones/Noticias/Analisis/2023/03/21/1022087/salmones-registran-alza-empleos-directos.aspx>

En el gremio destacaron que la tasa de desempleo en la última década en las regiones salmoneras se ubica por debajo del promedio nacional. La apertura de nuevas plantas de proceso y el buen momento de la industria de salmón tuvieron un impacto en el empleo en las empresas socias del **Consejo del Salmón** de Chile. Así lo constató el último informe que publicó el gremio en materia laboral, donde reflejó un alza de 8.7% en empleo directo durante el cuarto trimestre.

Según la asociación que reúne a AquaChile, Australis, Cermaq, Mowi y Salmones Aysén —que representan cerca de la mitad de la producción chilena de salmón—, el empleo directo creado por estas empresas ascendió a 13.322 puestos de trabajo en el último trimestre del año pasado, unos 1.062 empleos más que en igual período de 2021. En promedio, el gremio indicó que se demandaron 20.596 puestos de trabajo, lo que equivale a un incremento del 4,1% respecto del mismo trimestre del año 2021. El reporte señaló que en el trimestre octubre-diciembre de 2022 se observó un mayor incremento de puestos de trabajo directos originados en las plantas de proceso. “De hecho, 9 de cada 10 puestos de trabajo generados fueron en esta fase. Esta situación se debió al comienzo de la operación de nuevas plantas durante el período analizado, en particular en la Región de Los Lagos”, explicaron.

Por otra parte, la entidad gremial resaltó el alto nivel de empleabilidad en las regiones que concentran la mayor fuerza laboral en la industria del salmón —Los Lagos, Aysén y Magallanes—. “En los últimos años, puntualmente desde 2010 a la fecha, las tasas de desempleo en las regiones salmonícolas —Los Lagos, Aysén y Magallanes— se han ubicado por debajo del nivel nacional”, señaló **Loreto Seguel**.

, directora ejecutiva del **Consejo del Salmón**. A nivel nacional, la tasa de consumo de salmones en las principales regiones salmonicultoras esta cifra llegó al 4,6% en el mismo período.

“Además, finalizamos 2022 con una positiva generación de empleo y esperamos que este año se generen las condiciones para que la salmonicultura siga siendo un polo de oportunidades y de desarrollo sostenible en lo ambiental, social y económico”, sostuvo. En tanto, la ejecutiva también resaltó la participación de empleo femenino en las empresas socias. Seguel destacó que del total de plazas creadas, unas 502 fueron destinadas a mujeres, es decir, un 47,2 % del total.

En los últimos cuatro años la tasa de participación femenina registró un “crecimiento sostenido, pasando de un 32,5 % en el último trimestre de 2019 a 36,4 % al cierre del año pasado”. “La participación laboral femenina en las empresas que integran nuestro gremio ha ido aumentando durante los últimos años, incluso superando a otros sectores productivos relevantes en el país”, afirmó. Escrita por Nicolás Birchmeier

Consejo del Salmón registró alza de 8.7% en empleos directos

males 23 de enero de 2013. Fuente: El Mercurio boletín



En el gremio denunciaron que la tasa de desempleo en la Oficina obscuró en los registros nacionales su cifra por debajo del promedio nacional. La operativa de nuevos planes de gerencia y el burocrático manejo de la institución destruyeron un impacto real en el empleo en las empresas socias del Comercio del Salitrero de Chile. Así lo comentó el último informe que publicó el gremio en materia laboral, donde reflejó un año de 8,7% en empleo directo durante el pasado trimestre. Según la asociación que dirige a Aquachile, Andicorp, Codelco, Minera y Minerastrand Chile —que representan cerca de la mitad de la producción chilena de salitre—, el desempleo directo creció por efecto enero a diciembre a 12.000 personas de trabajo en el último trimestre del año pasado, entre 1.000 empleos más que en igual periodo del 2021. El promedio, así, es de 12.000 (28.000 empleos de trabajo), lo que equivale a un incremento del 4,4% respecto del mismo trimestre del año 2020. El reporte señala que en el trimestre octubre-diciembre de 2022 se observó un mayor incremento de personas de trabajo directas registradas en las plantas de procesos. “De hecho, 6 de cada 10 personas de trabajo generadas fueron en esta etapa. Una situación que salió en el escenario de los representantes de nuevos planes, desvinculó el personal analítico, así particular en la Flota de Los Lagos”, explicaron. Por otra parte, la entidad gremial revisó el alto nivel de improductividad en los registros que consideran a la mayor fuerza laboral en el industrial del salitrero —Los Lagos, Atacama y Magallanes—. “En los últimos años, justificadamente desde 2018 a la fecha, las bajas de desempleo en tal régimen sonométrico —Los Lagos, Atacama y Magallanes— se han vinculado por debajo de los niveles normales”, señaló Luisito Seguel, director ejecutivo del Comercio del Salitrero. A nivel nacional, la tasa de desempleo en 2022 fue de un 7,9%, promedio anual, mientras que en los registros nacionales seca cifra llegó al 4,6% en el mismo periodo. Vale decir, finalizó 2022 con un porcentaje generación de empleos o desempleo que entre año se generan los mismos niveles, pero que la administración sigue viendo un plus de desproductividad y de desempleo sostenible por la improductividad, basado en inventarios”, sostuvo En. En tanto, la ejecución también revisó la participación de empleo femenino en las empresas socias. Según Seguel, aparte del total de plazas creadas, un 902 fueron destinadas a mujeres, es decir, un 47,2% más que en el año anterior. Los últimos cuatro años la tasa de participación femenina registró un “crecimiento sostenido, pasando de un 22,5% en el año anterior a 26,9% en 2020 a 36,4% en el año pasado”. La participación laboral femenina en las empresas que integran nuestro gremio ha ido subiendo durante los últimos años, incluso superando a otros sectores productivos adicionales por su parte”, añadió. El texto fue leído por Mercedes Berthmann.

eo en 2022 fue de un 7,8%, promedio anual, mientras que en las